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El futuro de La Magdalena marca
su nueva hoja de ruta desde hoy
�El Ayuntamiento aprueba este lunes en Junta de Gobierno local el expediente de resolución del contrato
con la adjudicataria por “mala fe” �También formaliza el inicio de la nueva licitación por la vía de urgencia 

La Cabalgata de Reyes repar-
tirá 7.000 kilos de caramelos.
Así lo recoge el contrato que
ha sacado a concurso el Ayun-
tamiento isleño por 23.000
euros. PÁGINA 14

7.000 kilos de
caramelos para
la Cabalgata de
Reyes Magos 

El Ayuntamiento y el Obispa-
do de Cádiz han firmado esta
semana el convenio de cesión
de la antigua capilla, que será
la nueva  sede del Consejo Lo-
cal de Hermandades. PÁG. 11

Formalizada
la cesión de la
capilla de Las
Capuchinas

DEPORTES     | 15

Primera derrota del
curso para los isleños 
�El golazo de Manel fue insuficiente para el San Fernando 
�El equipo se fue desinflando pese empezar con buen pie 

La Isla, sede del debate
de las ciudades del
mundo con el TAC!
La localidad isleña ejerce des-
de esta semana con la inau-
guración del TAC!, Festival
de Arquitectura Urbana
como  sede  del debate nacio-
nal de la regeneración del es-

pacio urbano y las nuevas for-
mas de hacer ciudades más
sostenibles y amables. Hasta
el día 14 de octubre la céntri-
ca plaza del Rey alberga el pa-
bellón ‘La Sal’. PÁGINA 10

Recogida de firmas
contra el jefe de la
Demarcación de Costas
La Federación de Asociacio-
nes de Vecinos Isla de León
ha iniciado una campaña de
recogida de firmas para pe-
dir la dimisión del jefe de De-
marcación de Costas Andalu-

cía Atlántico, Patricio Poullet.
El colectivo vecinal reclama
su cese en el cargo por la ges-
tión con las vueltas de afuera
y su “dejación de funciones”
en esta problemática. PÁG. 9

Cae una red criminal
dedicada a las estafas:
detenidos dos jóvenes
Agentes de la Policía Nacio-
nal han arrestado a dos jóve-
nes  de 21 años como presun-
tos autores de los  delitos de
estafa, falsedad documental,
blanqueo de capitales y usur-

pación de identidad. Los ci-
berestafadores enviaban men-
sajes falsos de entidades ban-
carias y llegaron a acumular
más de 70.000 euros en ga-
nancias ilícitas. PÁGINA 8
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“Casi toda mi inspiración viene de aquí”
Anne Hidalgo recibe emocionada el XIII Premio Cortes de la Real Isla de León P6-7 EFE



LA ARMADA, FIEL A SU
CITA CON LA CIUDAD
COMO CADA 24-S
Los Infantes de Marina de la
Brigada de Infantería de Marina
Tercio de Armada y del Tercio Sur
de San Fernando tuvieron una
activa participación en la
conmemoración del pasado 24-S.
Los actos militares se iniciaron a
por la mañana con el Izado
Solemne de Bandera en la Plaza de
la Iglesia. En el acto participaron la
Unidad de Música y un cornetín de
órdenes del Tercio del Sur, más una
Escuadra de Gastadores, un
Piquete portador de la Bandera y
una Compañía de Honores con tres
secciones, vistiendo una de ellas el
uniforme de la época. Ya por la
tarde se procedió al tradicional
arriado de Bandera en la céntrica
plaza isleña. 

Nombres propios La imagen de la semana

La alcaldesa de París, Anne
Hidalgo, fue distinguida con el
XIII Premio Cortes de la Real Isla
de León durante la celebración
del 24-S. Hidalgo, en su discurso,
animó a defender desde los
ayuntamientos los valores de la
democracia "en unos momentos
difíciles en los que están
subiendo los populismos".

ANNE HIDALGO
ALCALDESA DE PARÍS

El presidente del Club de Hockey
de San Fernando verá cumplida
en los próximos meses una de las
principales demandas de la
entidad naranja, puesto que el
Ayuntamiento ha anunciado la
licitación para cambiar los focos
de las cuatro torretas del Campo
de Hockey Pablo Negre, que
tienen más de doce años.

JESÚS HIDALGO
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EL REPASO
�DESDE LA BAHÍA JOSÉ CHAMORRO LÓPEZ

Gris ilusión otoñal inseguridad de continuar con el monótono frankenstein que
ha llegado a agobiarnos. 

Hay un nuevo tenorio que quiere quitarnos la participación
en los problemas diarios de la vida, que es la política,   y darnos a
cambio la certeza de subvenciones limosneras si nos quedamos
callados como estatuas, estas últimas muy queridas por D. Juan.

Nos estamos acostumbrando a los otoños grises, a los cielos os-
curos y a las nubes ennegrecidas que parecen regocijarse cuan-
do son causantes de desbordamientos e inundaciones. El deseo
o necesidad perentoria de estar representados por un regidor y
adláteres - presidente y gobierno - que lo sean de todos los espa-
ñoles sin apoyar sólo a los de “su cuerda” que a veces son menos,
que a los oponentes “que a veces son más”, aunque más silencio-
sos y pasivos a los que se desprecian, porque no es posible deste-
rrarlos, es una situación que comienza a ser insostenible.

Los hijos que no parecen ser “pródigos”, sino que se mantie-
nen insurrectos, alejados del seno materno - la patria - y que es-
parcen su influencia para que de nuevo existan los perversos
cantonalismo que tanto ídolo falsario y a veces con inclinacio-
nes aniquiladoras hemos vivido, no debían ser iconos o puzles
que nos lleven a una especie de juego equilibrista (una falta de
seguridad) sobre filo de navaja.

No llegamos a comprender bien y quizás no debieran repe-
tirse aquellas situaciones que permiten que la sanidad esté re-
presentada por un filósofo, la industria, la agricultura o la ha-
cienda por un médico, los cuerpos de seguridad por personas,
sin clara autodeterminación de lo que encierra el orden y la
obediencia, y en cultura no pueden faltar pensadores, capaces
de admirar y faltos de narcisismo delirante. 

Es verdad que existen los asesores, pero si estos son tan hábi-
les y eficaces sería lógico darles a ellos el cargo y se mejoraría la
masificación existente actualmente y por encima de todo esto,
uno inocentemente se pregunta, ¿pero es que no hay dentro de
cada unidad ministerial, un profesional, personas lo suficiente-
mente preparadas para ejercer estos cargos, en vez de estar obli-
gados a soportar el extraño, falto de experiencia, cuando ya des-
de Confucio se sabe que “aprender sin pensar es inútil, pero
pensar sin aprender (que es la norma en estos casos) es peligro-
so?

No me queda trayectoria en esta vida para que tales e ilusas re-
flexiones, pudiera verlas cambiar a realidad y no sé cuántos oto-
ños - quizás indefinidos - tengan que pasar, para que el ser hu-
mano, respete y admire más el conocimiento y la experiencia,
que al narcisismo y corte de aduladores a los que dócilmente
nos hemos acostumbrado.

L
a vida es una trayectoria de mayor o menor longitud. Se
inicia en el seno materno por más que se quiera disimu-
lar o abolir este aserto y su terminación física, la parada
definitiva del motor que mantiene su existencia autó-

noma y de relación, tiene una medida temporal, un trayecto
cuyo firme suelo es absolutamente variable en lo referido a su
resistencia y duración. 

Cuando buscamos un lugar paradisiaco, donde poder des-
cansar y cambiar el sonido de la algarabía humana, por el
simple y melodioso cantar de los pájaros, tenemos que reco-
rrer el cómodo camino de un suelo bien asfaltado, pero tras
ello siempre nos espera la vereda polvorienta y de oquedades
que las hojas desprendidas de los árboles y la disposición ali-
neada de estos en los bordes de la misma, nos hacen empezar
a disfrutar de otro paisaje, otra forma de vida  que augura,
paz, alegría, sencillez, libertad y regocijo. Los pájaros, como
diría el “poeta de Moguer”seguirán cantando, aunque su tri-
no ahora sea más sublime.

Con la muerte física, la única que palpamos, finaliza nues-
tro camino de asfalto. La vereda del “más allá” es motivo de
controversia. Ateos o creyentes esta es la disyuntiva. No co-
nozco a ningún ateo porque nunca me he cruzado con una
persona que haya sido capaz de demostrarme la NO existen-
cia de Dios. A los creyentes los veo muy apegados a la parafer-
nalia que quiere cubrir su incapacidad para demostrar que
Dios existe. La Fe no es artículo de primer orden, sobre todo
si es la del “carbonero” elíptica y cerrada.

Dios no es un ser físico, nuestros sentidos no tienen capaci-
dad para reconocerlo. Nuestra reflexión inteligente, sí. Ella
nos lleva a identificarle en todas y cada una de las partes que
a diario pisamos, observamos u ocupamos. 

Si cuando veo un árbol, veo la mano plantadora por qué
voy afirmar que todo un universo está huérfano de mano
constructora. Los pueblos se estancan, digan lo que digan los
demócratas de nuevo cuño, cuando no hay una sabia y verda-
dera mano regidora, ni equipo que acompañe a sus decisio-
nes. 

Si opinamos todos, las conclusiones son una Babel laberín-
tica, sin puerta hacia la eficacia y rentabilidad. La igualdad
que pretende la verdadera democracia es la de la pérdida de

privilegios y la homogeneización y globalización dentro
de un país de los derechos fundamentales. 

Las obligaciones, que dependen de tantos decretos, le-
yes y modificaciones del código penal, tienen un tinte dic-
tatorial del que parece nunca se va a librar el ciudadano es-
pañol. 

Los derechos que dan las dádivas y concesiones con un
fin de adoctrinamiento, atrapamiento del voto o para con-
tinuar siendo el señor que reparte, que como siempre in-
tentará llevarse la mejor parte, acerca más a la pereza que
a la competencia. 

El bienestar y pacificación de la sociedad no pueden
conseguirse con el silencio crítico, el cierre de boca o mu-
tilar las manos para que tinta y escritura no intenten flore-
cer.

Las estanterías de la abogacía cada vez soportan más tex-
tos legislativos. Son las rejas que utiliza el poder para blin-
darse y que para las cada vez más disminuidas clases me-
dias, verdadero pilar económico de la nación, son como
yugo de carreta sobre inocente buey.

A principios del siglo pasado era enorme el porcentaje
de analfabetos existentes sobre todo en nuestra región an-
daluza. No se sabía firmar, pero se idolatraba y respetaba el
apretón de manos. La rigidez de los valores humanos, no
es tiranía, sino consistencia y perdurabilidad, firmeza y
confianza. 

Ahora hay firmas por todos los rincones de los folios ofi-
ciales, pero han aumentado las húmedas marismas políti-
cas, que con sus turbias aguas desbaratan todo papel incó-
modo o reaccionario. Somos cañas que en vez de oponer-
se al viento reinante, aunque le cueste romperse, prefie-
ren doblegarse y arrastrarse por el suelo. 

Más que ningún partido ha crecido el grupo de adula-
dores y cobistas que no se olvidan de llevar su bandejita
metálica, por si cae alguna moneda en forma de cargo lo-
cal, autonómico o nacional, con el que presentarse como
persona importante e imprescindible ante sus vecinos.

El otoño no hace soñar. La melancolía es reflexiva, pero
no ilusoria. Los augurios tienen un tinte negruzco, de os-
curidad en las libertades y expresiones, de desconfianza e
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�EL LOCO DE LA SALINA

H
emos leído en el manicomio que los mandamases
mejicanos exigen a España que el rey español le
pida perdón a México por las barbaridades que co-
metieron los españoles allí hace más de 500 años.

Y que, como no lo ha pedido, no lo invitan a la toma de po-
sesión de la marioneta que entra ahora a mandar allí. Las
atrocidades que cometieron los ingleses las han dejado para
otro día. Los locos, para no ser menos, exigimos: Que los
griegos, que estuvieron aquí en Iberia desde el S. IX al VIII
a.C., nos pidan perdón, porque no veas la que nos dieron
para llevarseel estaño, la plata…Después se fueron de rosi-
tas. La ex-reina Sofía podría decir algo; Que los fenicios,
que llegaron aquí en el S. VII a.C., nos pidan perdón, por-
que nos trajeron el alfabeto, pero bien es sabido que la le-
tra con sangre entra, y tuvieron que hacer aquí bastantes
perrerías con sus alumnos. Algún fenicio habrá por ahí que
nos pida perdón. Yo he visto unos cuantos en Chiclana; Que
los cartagineses, que estuvieron aquí en el S. III a.C., nos pi-
dan perdón porque pagamos el pato de sus enfrentamien-
tos con Roma. Al final nos dejaron en La Isla sus hornos pú-
nicos, una ruina; Que los romanos, que estuvieron aquí en
Hispania 7 siglos hasta la caída de su Imperio en el S. V d.C.,
nos pidan perdón. La de palos que nos dieron con sus le-
giones. Nos dejaron el latín con el rosa, rosae, pero vaya re-
galito para los pobres alumnos de Bachillerato. Algún ro-
mano habrá, aunque sea de Humildad y Paciencia,que nos
pida perdón; Que los visigodos, que vinieron a Hispania en
el S. V d.C., nos pidan perdón. Nada más decir el nombre
de Atila se nos pone el vellito de punta. Por donde pasaba
no crecíala hierba. Aquí arrasaron los visigodos y nos pusie-

ron contra la pared.Algún visigodo tendrá que responder; Que
los árabes, que nos invadieron y se sentaron en Al Andalus du-
rante 8 siglos, nos pidan perdón, sobre todo porque nos pusie-
rona comer el jamón a escondidas. Tuvimos que ponernos con-
tra la pared porque tenían costumbres extrañas. El rey Moha-
med VI bien podría pedirnos un poco de perdón. Y ¿qué me
dicen ustedes de Napoleón? Formaron aquí el 2 de mayo y en-
cima tuvimos que aguantar a su hermanito Pepe Botella. Sin
embargo, con todos los napoleones que hay en este manico-
mio, ninguno nos ha pedido perdón. El Presidente francés
tampoco. 

¿Y Mario Moreno, Cantinflas? Vino a Cádiz en 1986 a dar el
Pregón de Carnaval y a tirarse unos cuantos días a cuerpo de
rey.No se fue disgustado,ni se acordó del siglo XV para nada,
no más, manito. Se nos ha ocurrido también que estos manda-
mases de México al fin y al cabo son descendientes lejanos de
los españoles que se casaron allí, por lo quedeberían pedirse
la mitad de perdón a sí mismos por todas las fechorías que en
parte hicieron ellos mismos contra sus paisanos. Los locos he-
mos pensado que los políticos, para arañar votos, quieren apa-
recer como gente que defiende a su pueblo, y los tontos del
pueblo les aplauden porque se lo creen. Igual que en España.
Y para terminar, hemos escuchado en el manicomio que hay
unos cuantos partidos españoles, alguno perteneciente al go-
bierno, que van a ir a México a pegarse unos cuantos días divi-
nos pagados por los que aquí quedamos. Pedazo de excursión
gratis. No sabemos si irán vestidos de mariachis, que sería lo
mejor porque el gran sombrero mejicano les puede tapar un
poco la cara y pasar menos vergüenza. Es verdad que, como
dice el dicho, el número de imbéciles es infinito.

Y a nosotros, ¿quién nos pide perdón?
PACO MELERO

�EL CEMENTERIO DE LOS INGLESES

JOHN SULLIVAN

Y empezó la fiesta

N
o hay cosa que más me fastidie que las frases hechas.
Cuando un camarero se queja de sus condiciones
laborales, siempre habrá algún iluminado que quie-
ra quitarle la razón al son de “haber estudiado”.

Cuando a alguien que lleva tiempo en un puesto de trabajo
le surge una duda, alguien dirá que “eso ya tendrías que sa-
berlo”, lo cual resulta humillante y no resuelve la duda. Cuan-
do al político que no tragamos le pillan en un renuncio que
huele a corrupción, no tardará en oírse que “todos son igua-
les”. Si le pasa al que hemos votado, diremos que “es que van
a por él”. Al final, en todos estos ejemplos, obviamos las cir-
cunstancias y pormenores porque la frase hecha es mucho
más cómoda y nos permite zanjar el asunto para ponernos
a otra cosa.

El caso de Alvise Pérez resulta ser un presunto (hay que
decirlo, que si no...) botón de muestra para algo que ya sa-
bíamos: la política es un nido de víboras que mueve cantida-
des indecentes de dinero. Y, como decía mi abuela, “quien
vive entre la miel, raro es que no moje el dedo”. El líder de
Se acabó la fiesta ha empezado con la suya en el momento
en que ha podido medir la ciega fidelidad de sus votantes
desde el primer momento en que se convirtió en eurodipu-
tado. Empezó con su renuncia a una escolta y al coche ofi-
cial, lo cual suena de maravilla... si no fuera porque los eu-
rodiputados no tienen escolta ni coche oficial. En definiti-
va, una prueba de fuego sobre nuestra ignorancia del siste-
ma, aplaudiendo unarenuncia vacía. Renunciar a lo que no
se tiene, ¡bravo!

Cuando Alvise fue condenado por difundir imágenes de
Ana Pastor en una comida con su esposo, García Ferreras, y
Óscar Camps, fundador de Open Arms, el agitador de ultra-
derecha se defendió diciendo que se trataba de un lugar pú-
blico. Sin embargo, esto no es del todo cierto: en realidad,

se trata de un lugar privado aunque expuesto; la única dis-
pensa para poder difundir esas imágenes es el interés perio-
dístico. Por una parte, Alvise no es periodista; por la otra,
sólo una de las tres imágenes contaba con esa dispensa para
ser publicada. Las otras dos era la de una matrimonio co-
miendo en un restaurante. Pues, aún así, sus partidarios no
caen de la burra sobre su salvador, pese a ser un delincuen-
te condenado.

Ahora, el estrambote ha llegado al punto de probarse me-
diante unos audios que su señoría ha trincado como hicie-
ron tantos contra los que venía a luchar. Un empresario, a
la sazón estafador piramidal, ha denunciado al político al
que quiso untar para legislar a su favor.

El potencial cohecho (aún no tenía cargo alguno) y la fi-
nanciación ilegal son hechos demostrados pese a que aún
no hay sentencia (hechos verídicos que hemos de calificar
como presuntos por imperativo legal). Cien mil euros en ne-
gro que Alvise ha justificado como una especie de insumi-
sión fiscal, afirmando que «soy culpable por ser autónomo»
y echando la culpa al sistema y a los impuestos. Como si no
hubiera autónomos y empresarios prosperando pese a ese
robo que denuncian aquellos para quienes los impuestos de
los que se quejan se equiparan con mera calderilla. En fin,
querido lector, ya queda a tu simpatía o interés si todos son
iguales o es que van a por él. Decía venir a terminar con la
corrupción y aceptó un soborno para financiar su campaña.
Renunció a lo que no tenía y le aplaudieron. La ardilla con
máscara de Anonymous ha resultado ser como aquella rosa
podrida o esas gaviotas genovesas. Y, aún así, algunos lo de-
fienden. No, no se acabó la fiesta. De hecho, parece que aca-
ba de empezar...

�HABLILLAS

L
as plataformas digitales ofrecen la posibilidad
de elegir qué ver cuando conviene o el tiempo
se muestra favorable y hoy resulta raro no en-
contrarlas en nuestra televisión. La oferta es am-

plia, sin embargo los amantes del cine clásico estamos
de suerte por la selección diaria que pasan y repiten
en horarios diferentes. 

Hace poco pusieron Tarántula, con el terror vesti-
do de araña gigante, caminando sin hacer ruido, acer-
cándose a los personajes y al espectador y en un ca-
nal dedicado temporalmente a artistas ya temas, es
Alfred Hitchcock quien lo ocupa desde el lunes pasa-
do. 

A las ocho de la mañana comenzó la emisión con
su primera película, La muchacha de Londres, estre-
nada en 1929. Basada en una obra de teatro, es un
lujo poder verla tantos años después de su estre-
no,cuando el cine ha evolucionado tanto que es otro
mundo, como debe ser. 

Por eso, los amantes del cine en blanco y negro no
nos perdimos un segundo de la proyección, podría
decirse que ni nos permitimos pestañear, porque nos
sentimos envueltos, encerrados en la trama. 

Eso fue lo que ocurrió al ver el coche patrulla por
la calle, abriéndose paso a campanadas, mientras la
música iba narrando la escena como en las entraña-

bles y recordadas ComedyCapers. 
Poco después oímos los diálogos hasta el final, dobla-

dos al castellano con voces habituales y sin música de fon-
do. La razón la sabrán los entendidos, el espectador la
echaba de menos tanto como para desear que hubiera
sido muda porque, en realidad, hablaban los gestos de
los actores, las miradas, las sombras moviéndose por la
pared, la forma de caminar, de retorcer un pañuelo o de
enseñar el guante perdido que el villano, el malo, utili-
za para un chantaje, título en inglés de la película.

Una hora y media que se pasó rápido, donde aprendi-
mos a ver los elementos que Hitchcock hizo suyos, las es-
caleras y el misterio de subir y bajar, la cortina que ocul-
ta y al mismo tiempodeja ver el miedo, el cuchillo, la
mano sin vida, medio abierta, suplicante, la gente de un
lado para otro sin hablarse y la intervención del propio
Hitchcock en un autobús regañando por señas a un niño
travieso. 

Todo esto lo hemos visto en Vértigo, Rebeca, Marnie
la ladrona, Psicosis, El hombre que sabía demasiado, Cri-
men perfecto y tantas más.

Lo dicho, es un lujo volver a la cinta que nos ocupay
recrearse en ella para reafirmarnos en las pocas luces de
cuantos presumen de sentir vergüenza ante títulos como
Gilda, Un tranvía llamado deseo o esta muchacha de Lon-
dres. A estos no les gusta el cine, sino ver películas.

La muchacha de Londres
ADELAIDA BORDÉS

La ardilla con máscara de Anonymous ha
resultado ser como aquella rosa podrida o

esas gaviotas genovesas (...)
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URBANISMO EL GOBIERNO LOCAL MARCA DESDE HOY SU NUEVA HOJA DE RUTA DE LA MAGDALENA TRAS ROMPER CON LA EMPRESA                

El Ayuntamiento ha anunciado una
actuación transitoria en la
explanada mientras no se retoman
las obras. INFORMACIÓN

Estalla la guerra entre 
elAyuntamiento y la
UTE de La Magdalena
�El Ejecutivo municipal aprueba este lunes en Junta
de Gobierno local el expediente de resolución del
contrato con la adjudicataria del proyecto y el inicio de
la nueva licitación de las obras por la vía de urgencia

ROCÍO ALFARO SAN FERNANDO

El Ayuntamiento aprueba
este lunes en Junta de Gobier-
no local el expediente de re-
solución del contrato con la
UTE adjudicataria de La Mag-
dalena, que esta semana ha

llevado a comisión informa-
tiva en dos sesiones para tras-
ladar a los partidos de la opo-
sición todos los pasos a dar a
partir de ahora. En el docu-
mento, al que ha accedido
este medio, el Ejecutivo mu-

nicipal pone de manifiesto la
“mala fe” de la empresa cons-
tructora del parque urbano
proyectado de 125.000 me-
tros cuadrados durante en el
último año a pesar de los
“contactos semanales”, reu-

niones presenciales con apre-
tones de brazos incluidos e in-
tercambios de documenta-
ción por correo electrónico
que se han mantenido entre
ambas partes para reanudar
los trabajos, paralizados en
agosto de 2022, tras iniciar un
nuevo expediente de modifi-
cación del contrato.

Pese a esta actitud, y “de
manera sorpresiva”, como sos-
tiene el informe jurídico en
el que se apoya este documen-
to, la UTE adjudicataria lle-
gó a registrar hasta tres peti-
ciones (en octubre, a finales

de junio y a principios de ju-
lio) para resolver el contrato
por causa imputable al Ayun-
tamiento, conforme estable-
ce el artículo 245 c) de la Ley
de Contratación del Sector
Público, la cual fija como cau-
sa de resolución contractual
la suspensión de las obras por
plazo superior a ocho meses
por parte de la Administra-
ción, con el derecho al 6% del
precio de adjudicación, lo
que se traduce en una indem-
nización de unos 360.000 eu-
ros aproximadamente. 

De hecho, según detalla di-
cho escrito, solo un mes an-
tes de que la UTE registrara
su primera solicitud para rom-
per la relación contractual en
octubre de 2023, la adjudica-
taria había llegado a contac-
tar con miembros de la Cor-
poración municipal por co-
rreo mostrando su “predispo-
sición” para “encajar” los cam-
bios necesarios y la valoración
económica en las modifica-
ciones que exigía el nuevo
proyecto para reanudar las
obras, llegando a aportar  “pla-
nos, secciones y distintas al-
ternativas”. 

Una praxis que, según re-
coge el expediente, también

SAN FERNANDO

Los vecinos
recogen firmas
■ Los vecinos de La
Magdalena han decidido
pasar a la acción con una
campaña de recogida de
firmas. Cansados de los
contratiempos que han
afectado al futuro parque
urbano proyectado en este
emplazamiento, que
cumple ya dos años con las
obras paralizadas, a estas
alturas tampoco les sirve la
decisión del Gobierno local
de resolver el contrato con
la adjudicataria y sacar una
nueva licitación. Quieren
que el Ayuntamiento
“abandone la idea original
del parque” y renuncie al
proyecto para que esta
zona vuelva a funcionar
como la mayor bolsa de
aparcamientos de La Isla y
a albergar citas tan
arraigadas a este espacio
como la Feria del Carmen y
de la Sal y el Mercadillo de
los jueves. La asociación
vecinal  alerta también del
basurero en el que se ha
convertido esta zona.



             ADJUDICATARIA POR SU “MALA FE” Y DEJA CLARO QUE EL PARQUE URBANO REFERENTE SERÁ UNA REALIDAD EN ESTE MANDATO 

se mantuvo en los meses si-
guientes, pese a haber regis-
trado esta primera petición
de resolución, para abordar
temas relacionados con la
obra como mediciones, pre-
cios y otras cuestiones relacio-
nadas con la modificación de
proyecto.

Ante el  “interés” mostra-
do por la empresa contratis-
ta, el Ayuntamiento isleño le
remitió mediante escrito de
fecha del 19 de junio de 2024
el documento técnico modi-
ficado, que recogía expresa-
mente el incremento del cos-
te de materiales y mano de
obra de un 44,5% respecto al
establecido en el proyecto ori-
ginal. Dicho aumento, recal-
can fuentes municipales, es
el máximo legal posible que
establece la ley.

La respuesta que encontra-
ron por parte de la empresa
fue solicitar la resolución con-
tractual por la causa anterior-
mente descrita, aunque en di-
cho escrito, sostienen en el
Ayuntamiento, la empresa
“no rechazó de manera ex-
presa la modificación contrac-
tual propuesta por la Admi-
nistración”, recalcan.

A juicio del Ejecutivo mu-
nicipal socialista, detrás de la
actuación de la adjudicataria
de las obras de La Magdale-
na hay una finalidad clara de
“dilatar los tiempos hasta con-
seguir que se cumplan los
ocho meses de suspensión de
la obra”, el plazo que fija la ley
para poder percibir una in-
demnización del 6% del pre-
cio de adjudicación.

Desde el Ayuntamiento rei-
teran que durante todo el pro-
ceso han ido “siempre de la
mano” con la empresa adju-
dicataria, la empresa redac-
tora del proyecto y los arqui-
tectos, y acusan a la UTE de
usar estratagemas jurídicas
para “ganar tiempo para co-
brar más” y “sin mover ni un

ladrillo”.  
Por el contrario, en el Con-

sistorio isleño confiaban “has-
ta el último momento” en lle-
gar a un acuerdo, de ahí que
hayan “apurado” al máximo
los tiempos. Frente a las “ar-
gucias” que reprochan a la
UTE adjudicataria, la causa
de resolución que plantea el
Ejecutivo municipal de Patri-
cia Cavada, que da por hecho
que acabarán en los juzgados,
es la que fija la Ley de Contra-
tación del Sector Público por
superar el nuevo proyecto
más de un 20% el precio ini-
cial del contrato, con una in-
demnización del 3% para la
UTE del precio de adjudica-
ción, que se quedaría por tan-
to en unos 180.000 euros.

Pese a todo, el Gobierno
municipal está convencido de
que estos últimos aconteci-
mientos no afectarán a la nue-
va licitación que también este
lunes pondrán en marcha por
la vía de urgencia, con el ob-
jetivo de volver a adjudicar la
obra a principios de año. Para
ello, preparan un nuevo con-
trato en el que revisarán los
precios para hacer el proyec-
to “atractivo” y que “pujen
muchas empresas”. 

Un año de obras y 13,3 millones

El propio concejal delegado
de Desarrollo Económico,
Conrado Rodríguez, compa-
recía el pasado jueves para de-
tallar la nueva hoja de ruta

que seguirá el Gobierno lo-
cal para desbloquear el pro-
yecto, que echará a andar ofi-
cialmente hoy en misma Jun-
ta local de Gobierno en la que
se aprobará el inicio del pro-
cedimiento de resolución del
contrato con la UTE adjudi-
cataria. 

Paralelamente, se dará ini-
cio formalmente a la nueva li-
citación “de manera inmedia-
ta” declarando “de urgencia”
el nuevo expediente “para
acortar al máximo posible” los
plazos de licitación del nue-
vo contrato, que finalmente
ascenderá a  13,3 millones de
euros tras  haber aumentado
ya a los 11 millones de euros
con el modificado. El objeti-
vo es volver a tener adjudica-
dos los trabajos a comienzos
de año. El Ejecutivo munici-
pal extenderá esta premisa de
celeridad a la duración de las
obras, con un plazo de ejecu-
ción de 12 meses, tras adap-
tar el proyecto, que está “prác-
ticamente culminado” una
vez que se ha adecuado a los
precios actuales del mercado.
El Gobierno local no baraja
otro horizonte que no sea este
mandato para que La Magda-
lena sea por fin una realidad. 

“Armados jurídicamente”

Una vez que se apruebe el ex-
pediente de resolución, se
abrirá un plazo para que la
empresa presente sus alega-
ciones en un conflicto que se
presume que acabará en los
tribunales, donde les tocará
pelear para “pagar lo mínimo
posible a la adjudicataria, es-
pecialmente porque ha actua-
do de mala fe a lo largo de
todo el procedimiento”. 

“Lo que perseguían era in-
crementar la dotación econó-
mica incluso a la hora de su-
perar todos los límites que la
normativa nos permite. No
vamos a pagar ni un solo euro
más de lo que corresponda a
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El Consistorio realizará
una actuación
transitoria en la zona
afectada por las obras

El Ayuntamiento
asume el pago de
180.000 euros y  UTE
le reclama el doble 

■ “Vamos a sortear, una vez
más, las dificultades que
este tipo de proyectos
transformadores generan,
pero el Parque Metropolitano
de La Magdalena será una
realidad y será un espacio
verde de referencia”

“Es un proyecto
transformador que
va a ser realidad”

CONRADO RODRÍGUEZ
DELEGADO DE DESARROLLO ECO.

En primera persona

■ “Se ha tardado en todo en
este proyecto desde el
principio y hasta la
tramitación del expediente. El
Ayuntamiento ha dejado
pasar el tiempo y ha ocultado
las tres peticiones de la
empresa de resolución”.

“Se ha tardado en
todo el proyecto
desde el principio”

FRANCISCO ROMERO
PORTAVOZ DE AXSÍ

■ Vox ha denunciado que la
situación del expediente de la
Magdalena sea “cada vez
más absurda”, y ha
denunciado la
“incompetencia del
Gobierno. Es lamentable que
nadie se plantee su dimisión”.

“Es lamentable que
nadie se plantee 
su dimisión”

CARLOS ZAMBRANO
PORTAVOZ DE VOX

■ “Es hora de que Cavada y
su equipo asuman las
consecuencias de su gestión
negligente”, denuncian
desde el PP, que exige la
dimisión o cese inmediato
“del responsable/s  político/s
de este desastre”.

“Es hora de que
Cavada asuma las
consecuencias”

CARMEN ROA
PORTAVOZ DEL PP

este Ayuntamiento, indepen-
dientemente de lo que diga
la empresa”, reiteraba.

Conscientes de que se ve-
rán las caras en el juzgado, sal-
vo sorpresa, en el Ayunta-
miento isleño se “han arma-
do jurídicamente” para dar
luz a un expediente que han
preparado a conciencia los
técnicos del servicio de con-
tratación con el apoyo del ser-
vicio jurídico para que esta re-
solución del contrato “tenga
el menor coste posible para
los ciudadanos; Vamos a de-
fender el interés público para
tener que abonar únicamen-
te lo que es indispensable por
ley”, recalcó. 

En este sentido, Rodríguez
no cree que el conflicto con
la adjudicataria afecte a la
nueva licitación de la obra.
“Precisamente en eso es en lo
que han trabajado los técni-
cos y los servicios jurídicos, el
expediente está perfectamen-
te argumentado para que no
tengamos esa circunstancias”,
apuntó. 

Esta nueva hoja de ruta, se-
gún anunciaba el titular mu-
nicipal de Desarrollo Econó-
mico en el Ayuntamiento de
San Fernando, incluye una
actuación “transitoria” que
acometerán “de manera in-
mediata” en la propia zona
afectada por las obras para
“minimizar el impacto” de las
molestias que sufren los veci-
nos, adecentando la zona y
aplicando una base para apla-
narla y utilizarla como bolsa
de aparcamientos hasta que
se retomen las obras de for-
ma definitiva. 

En los planes del Gobier-
no municipal también está el
incorporar el proyecto de La
Magdalena a las próximas
convocatorias de fondos eu-
ropeos, algunas carácter “in-
mediato”, en la línea de du-
plicar espacios verdes en la
ciudad.
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INSTITUCIONAL LA ALCALDESA DE PARÍS DE ORIGEN ISLEÑO RECIBIÓ EMOCIONADA EL XIII PREMIO CORTES DE LA REAL ISLA DE LEÓN A                   

La alcaldesa de París
firmando en el Libro de
Honor del Ayuntamiento
de San Fernando. 
EFE / ROMÁN RÍOS

Anne Hidalgo: “Casi
toda mi inspiración
viene de esta tierra”
�La regidora parisina destaca la vinculación entre
San Fernando y París, “dos ciudades conectadas por
la libertad y la democracia”, valores que les
inculcaron sus padres, a los que dedicó el galardón

ROCÍO ALFARO JEREZ

San Fernando homenajeó
el martes en su jornada festi-
va local a su paisana Anne Hi-
dalgo, alcaldesa de París, que
recogió emocionada de ma-
nos de la alcaldesa Patricia Ca-

vada el XIII Premio Cortes de
la Real Isla de León a los Va-
lores Constitucionales y De-
fensa de los Valores Democrá-
ticos. Para Hidalgo, recién lle-
gada de Nueva York, volver a
su tierra natal en este contex-

to, protagonizando uno de
los actos centrales del 24-S, su-
ponía una “gran oportuni-
dad” y “un regalo”, que pudo
compartir con parte de su fa-
milia, también presente en el
coliseo isleño. De todos ellos,

y en especial de su padre An-
tonio ya fallecido, se acorda-
ba tras recibir este galardón,
teniendo muy presente sus
orígenes isleños. “Quiero sa-
ludar a mi madre, María Aleu,
isleña como yo y como mi her-
mana Mari, que también está
aquí. Nosotros nacimos en
San Fernando, en el barrio
Zaporito, en la calle San Mar-
cos. “Dedico este premio a mi
padre; él ya no está, pero si-
gue con nosotros. En esta tie-
rra se enamoró de mi madre
y vivió toda su juventud”. Des-
pués emigrarían a París, cuan-

do la actual alcaldesa socialis-
ta parisina tenía solo dos años,
pero su conexión con su tie-
rra siempre ha permanecido
intacta y siempre que puede
regresa para ver a los suyos,
pues tras su jubilación sus pa-
dres volvieron a Cádiz. Pero
no solo de esa vinculación
presumía la política gaditana
que dirige el Ayuntamiento
de la capital de Francia, tam-
bién se mostrada orgullosa
del paralelismo entre su pue-
blo natal y París a lo largo de
la historia, refiriéndose a am-
bas como “las dos tierras de
la libertad y la democracia”,
agradecida por los valores que
le inculcaron sus padres y la
educación pública francesa.
“San Fernando y París están
conectados por la libertad y
la democracia”, sentenciaba. 

Y es que Hidalgo ha tenido
muy presente los aconteci-
mientos vividos hace ahora
214 años en la Isla de León,
con el asedio de las tropas de
Napoleón y el papel crucial
de San Fernando. “Aquí re-
sistieron a Napoleón. Y esa
misma idea de resisten-
cia trajo las ideas de parlamen-
tarismo y constitución, es de-
cir de la democracia”, subra-

Cercana con 
sus paisanos 

■ El día grande de Anne
Hidalgo en su pueblo natal
comenzó a media mañana
en el Ayuntamiento, donde
firmó en el Libro de Honor
antes de recibir el
reconocimiento.

EN EL LIBRO DE HONOR

■ A su salida del edificio
consistorial, Hidalgo se
reencontró con unos
primos, que la abrazaron
emocionados, y se interesó
por La Sal instalada en la
plaza del rey por el TAC!.

POR ‘LA SAL’ DEL TAC!

■ En el trayecto de la plaza
del Rey y la calle Real para
asistir el izado de bandera,
la alcaldesa parisina no
dudó en fotografiarse y
saludar a los isleños que la
pararon.

BAÑO DE MULTITUDES

SAN FERNANDO |



             LOS VALORES CONSTITUCIONALES Y DEFENSA DE LOS VALORES DEMOCRÁTICOS EN EL MARCO DE LA FESTIVIDAD DEL 24 DE SEPTIEMBRE

cambio climático, una de sus
prioridades en su gestión en
la Alcaldía parisina tras una
década, deteniéndose en el
papel de las nuevas genera-
ciones ante estos retos. “Te-
nemos que acoger esta inquie-
tud de la juventud para hacer
algo, pensar en el futuro con
optimismo para darles las lla-
ves de nuestras ciudades”, ex-
ponía.  

Tampoco pasaba por alto
la alcaldesa de París su baño
viral en el río Sena en el pre-
ludio de los Juegos Olímpi-
cos para “contribuir a la lim-
pieza del mar”. “Me gusta na-
dar, pero para nadar podría
venirme a las playas increíbles
de Camposoto”, dijo, diverti-
da, antes de hablar de la trans-
formación que ha experimen-
tado París en aras de la soste-
nibilidad con su nuevo mo-
delo urbano para hacer de
ella “la ciudad de los 15 mi-
nutos”. 

Por último, la regidora pa-
risina ponía en valor la labor
de las alcaldesas y sus “expe-
riencias de vida” para “resol-
ver los desafíos” a nivel local
e interno. “Las mujeres siem-
pre tenemos que aportar
pruebas, pero aportando
pruebas también nos fortale-
cemos nosotras a la hora de
encontrar soluciones con una
idea sencilla: tenemos que po-
der vivir mejor todos en igual-
dad y democracia y no per-
dernos en los populismos y
en la lucha del poder. El po-
der no sirve de nada si no se
lucha para cambiar la vida;
eso lo he aprendido de mis
padres y de esta tierra”, con-
cluía. El acto institucional del
Teatro de Las Cortes ponía el
colofón a una mañana inten-
sa que comenzaba en el Ayun-
tamiento de San Fernando,
con la firma de la alcaldesa
parisina en el Libro de Ho-
nor para luego presenciar el
izado de la bandera.  
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Hidalgo se dio un baño de multitudes en la calle Real para asistir al izado de bandera. AYUNTAMIENTO

“Líder mundial” y futura
Hija Predilecta de La Isla
�Cavada cerró el acto institucional anunciando este reconocimiento

ROCÍO ALFARO SAN FERNANDO

La alcaldesa de San Fernan-
do, Patricia Cavada, destacó
el “honor” que supone otor-
gar este premio -que por pri-
mera vez en sus trece edicio-
nes a una persona física de La
Isla-  a su homóloga en París
y paisana Anne Hidalgo “por
haber tenido el coraje nece-
sario para liderar la revolu-
ción de la proximidad como
herramienta de transforma-
ción de las ciudades, convir-
tiendo a París en un ejemplo
y una inspiración para el res-
to del mundo”, afirmaba.  

Pero la sorpresa llegó al fi-
nal de su discurso, cuan-
do dejó claro que no será la
última vez que Hidalgo esté
en La Isla protagonizando un
acto institucional . “Con la
misma emoción y orgullo de
hoy, San Fernando te tendrá
aquí de nuevo para entregar-
te el título de Hija Predilecta
de la Ciudad”, señaló. Era la
primera vez que  hablaba pú-
blicamente sobre este reco-
nocimiento, la máxima dis-
tinción que otorga un ayun-
tamiento.

En 2006 el que fuera pre-
sidente de la Junta, Manuel
Chaves, hacía entrega a la en-
tonces primer teniente de al-
calde la Medalla de Andalu-
cía, que Hidalgo dedicaba de
nuevo a sus padres y a todos
los españoles “que han cono-
cido el exilio”. No en vano,

durante su intervención, la al-
caldesa isleña reiteró el  “ho-
nor inmenso” para San Fer-
nando de hacer entrega
de este “merecido Premio”.
“Como sabes, nos sentimos
profundamente orgullosos
de tus orígenes isleños, de que
sea esta ciudad la que ha vis-
to nacer a una de las líderes
mundiales más influyentes de
este siglo y un dique de con-
tención de la ultraderecha”,
subrayó. “Sabemos que tu ca-
mino de liderazgo aún tiene
mucho por recorrer, pero
siempre encontrarás en San

Fernando, que es tu casa, una
ciudad que te recibe con los
brazos abiertos”, afirmó. 

Cavada también aprove-
chó su discurso para hacer un
llamamiento a alcaldes,  alcal-
desas y responsables públicos
“para que, como San Fernan-
do, sigan también los pasos
de París y se sumen a la revo-
lución de la proximidad
como herramienta para trans-
formar las ciudades para, así,
transformar todo lo demás.
Para construir sociedades fe-
lices y garantizar un futuro
para el planeta”.

■ El Pleno rechazó el viernes
con los votos en contra del
PSOE y los del PP,AxSí y Vox a
favor la moción presentada
por esta última formación
para regular la concesión del
Premio Cortes - a cuyo acto
de entrega no acudió Vox-
para garantizar que “ninguna
ideología se apropie de él”. 

RECHAZADA LA MOCIÓN
PARA REGULAR EL PREMIO

Al detalle

yaba, tras aferrarse a “las vuel-
tas y revueltas” de la historia
para tomar fuerza contra los
“peligros” que acechan a Eu-
ropa y al resto del mundo.

En este sentido, reivindica-
ba el papel de los alcaldes y al-
caldesas, “por llevar la gestión
de la vida cotidiana” para que
la ciudadanía pueda “vivir
bien y en paz con sus vecinos”,
frente a las complejidades ac-
tuales y los desafíos como el
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HOSTELERÍA ACOSA E NO DESCARTA UN CAMBIO DE FECHA

Ambiente en el parque Almirante Lauhlé el pasado fin de semana. AYUNTAMIENTO

SAN FERNANDO |

ROCÍO ALFARO SAN FERNANDO

La vigésima edición de la Fe-
ria de la Tapa de San Fernan-
do ha dejado buenas sensa-
ciones en el seno de Acosafe,
la Asociación de Comercian-
tes Servicios Profesionales
Hostelería e Industrias de San
Fernando, por la afluencia de
público, pero también cierto
sabor agridulce porque la res-
puesta de isleños y visitantes
en los dos últimos días “no ha
sido la que esperábamos”.

“Los primeros días el par-
que Almirante Almirante
Laulhé estaba hasta arriba,
con un volumen de público
bastante aceptable, pero no
con la misma afluencia del
año pasado”, reconoce a este
medio el presidente de Aco-
safe, Manuel Luna, que cree

también que el hecho de que
el lunes fuera laborable y el
martes no fuera festivo en las
ciudades de alrededores, sal-
vo en Jerez, ha podido pasar
factura. Pese a ello, como ase-
gura, la docena de hosteleros
que han participado en esta
edición “están contentos”,
pero Luna y su ejecutiva cre-
en que es hora de sentarse
“ver los pros y los contras” y
actuar para introducir mejo-
ras para la próxima edición.
“Nosotros siempre hemos
sido el buque insignia del 24-
S, pero el foodtruck la sema-
na antes nos ha partido, y todo
se ha diversific do mucho”,
apunta, por lo que ha llega-
do el momento de hacer una
lluvia de ideas con los hoste-
leros participantes y la junta

directiva de Acosaje para
pone sobre la mesa propues-
tas encaminadas a darle una
vuelta de tuerca más a esta cita
“para que no se quede muer-
ta y tengamos mejoras de un
año para otro”. 

En este sentido, como avan-
za Luna, sobre la mesa está la
posibilidad de cambiar su fe-
cha para que no coincida con
la celebración del 24 de sep-
tiembre. “Una posibilidad a
lo mejor sería adelantarla, a
principios de septiembre,
pero no sabemos aún lo que
vamos a decidir en esta reu-
nión”. Un encuentro que está
previsto para el próximo lu-
nes 7 de octubre y en el que
someterán a examen a este
evento gastronómico decano
en la provincia de Cádiz. 

La Feria de la Tapa de San
Fernando, a examen 

Cae una red
criminal de
estafadores:
detenidos 
dos jóvenes 

INFORMACIÓN SAN FERNANDO

Agentes de la Policía Nacio-
nal han detenido en San Fer-
nando a dos personas de 21
años de edad, como presun-
tos autores de los  delitos de
estafa, falsedad documental,
blanqueo de capitales, así
como usurpación de identi-
dad. Los detenidos realizaban
diferentes tipos de estafas, des-
de el uso del método deno-
minado Smishing y Spoofing,
hasta el bizum inverso llegan-
do a acumular más de 70.000
euros en ganancias ilícitas.

La investigación fue inicia-
da hace más de dos años por
agentes del Grupo de Delitos
Tecnológicos de San Fernan-
do, localizando el núcleo de
la organización criminal en
un domicilio de la localidad.
Los investigadores recabaron
numerosas pruebas que de-
tallaban los sofisticados mé-
todos empleados por la ban-
da, entre ellos el bizum inver-
so con transferencias directas
de las víctimas a casas de
apuestas online. 

De esta forma, por un lado
dificultaban la identificación
de los autores y por otra disi-
mulaban los ingresos fraudu-
lentos, ya que las mulas de la
organización realizaban las
retiradas de dinero estafado
de forma instantánea a esas
cuentas de juego y posterior-
mente enviaban el dinero a
los líderes de la organización,
facilitando de esta forma el
blanqueo de capitales. Los de-
tenidos pasaron a disposición
judicial, que decretó el ingre-
so en prisión del líder.

INFORMACIÓN SAN FERNANDO

San Fernando se prepara para
la celebración de Halloween
2024, para lo que la conceja-
lía de Turismo abrirá el pró-
ximo martes 1 de octubre el
plazo de inscripciones para
participar en el VII Concur-
so de Cortos 90 Segundos de
Terror y en el VII Concurso
de Ambientación. El certa-
men de cortos ’90 segundos
de terror’ se dirige a artistas
o creadores noveles, a quie-
nes se invita a expresar su cre-
atividad presentando obras
originales del género de te-
rror creadas con sus smart-
phones o cualquier otra he-
rramienta de filmación.

La participación es libre y
gratuita, sin que exista nin-
gún límite de edad. Cada par-
ticipante podrá presentar un
número ilimitado de obras o
cortos, con una duración má-
xima de 90 segundos (crédi-
tos incluidos). 

La presentación de los cor-
tometrajes se hará, junto al
correspondiente impreso
cumplimentado, a través del
correo 90segundosdete-

rror@sanfernando.es. El pla-
zo de recepción se extende-
rá hasta las 00.00 horas del 26
de octubre. 

Todas las obras presenta-
das se visualizarán en el canal
de YouTube de la organiza-
ción y serán proyectados uno
de los días programados para
la celebración de Halloween
2024. Habrá cuatro premios
no acumulables, todos ellos
dotados con 300 euros.

En cuanto al concurso de
ambientación, la decoración
debe estar lista el 31 de octu-
bre, si bien puede adelantar-
se su montaje al 26 de octu-
bre, debiendo estar desmon-
tado el 4 de noviembre. El pla-
zo de inscripciones finaliza a
las  14.00 horas del día 28,
bien en la Oficina de Turis-
mo de San Fernando o a tra-
vés del correo turis-
mo@sanfernando.es. 

Habrá hasta cuatro pre-
mios en cada una de las cate-
gorías (hoteles, hostales, aso-
ciaciones, centros escolares y
colectivos sin ánimo de lucro)
que van desde los 250 a los
1.000 euros.

Los primeros
concursos de
Halloween,
en marcha 
�Desde el martes se pueden
formalizar las inscripciones al
certamen de cortos y ambientación



ECONOMÍA EL GOBIERNO LOCAL HIZO BALANCE EN EL PLENO DE LOS GASTOS E INGRESOS DE ESTE EJERCICIO

JOSÉ F. CABEZA SAN FERNANDO

El Pleno Municipal del mes
de septiembre le ha valido al
Gobierno local para sacar ade-
lante la Cuenta General del
presupuesto del pasado año
2023 y para que se diese a co-
nocer que en el primer semes-
tre de este año se ha ejecuta-
do el 31,2 por ciento del ac-
tual Presupuesto Municipal.

El primero en tomar la pa-
labra fue el socialista Conra-

do Rodríguez, quien señaló
que “en estos seis meses esta-
mos viviendo el reflejo de ese
impulso de esa transforma-
ción de la ciudad que nos
marcamos desde este gobier-
no. Hemos elevado a escritu-
ra pública la compra de los
suelos de Los Polvorines para
su desarrollo; hemos adqui-
rido el antiguo Cine Alame-
da; hemos avanzado en el des-
arrollo de la Red de Aparca-

mientos Tácticos; además en
breve se van a adjudicar el es-
tadio de fútbol y atletismo. O
inversiones en mejoras tecno-
lógicas para la administra-
ción, a lo que suman las des-
tinadas para mejorar barria-
das y calles”.

El siguiente en tomar la pa-
labra fue el andalucista Fran
Romero. “Señor Rodríguez
se le acabó lo de la gestión eco-
nómica. Han perdido más de

ocho millones de euros de
ayudas europeas y usted es el
máximo responsable. De qué
me habla, de que somos la en-
vidia por haber perdido ocho
millones de euros. Yo del ten-
go envidia es del Ayuntamien-
to de Chiclana, que ha ejecu-
tado el cien por cien de esos
fondos europeos”.  

En cuanto al informe, se-
ñaló que “quedan pendien-
tes más de 4,7 millones de eu-

ros de obligaciones pendien-
tes de pago y, de los pagados,
tres millones fuera del plazo
legal establecido. El máximo
es 30 días y en abril estábamos
en 61,3, en mayo en 41,60 y
en junio 41,48”.

La tercera de las interven-
ciones en el punto corrió a
cargo de Vox y su edil Ángel
Aparicio, quien apuntó tam-
bién al periodo medio de
pago de las empresas, que ac-
tualmente están cobrando a
los 41,60 días. “Para una em-
presa venderle al Ayunta-
miento es financiarlo de 40 a
60 días, con lo cual el Ayun-
tamiento se está enriquecien-
do porque está cobrando in-
tereses de los bancos por te-
ner 41 millones en Tesorería”.  

La concejal del PP, Inma-
culada Marín, rechazó el “dis-
curso triunfalista” de Conra-
do Rodríguez, e indicó que
“en estos nueve años de go-
bierno habéis hecho muy
poco. No hay más que echar
un vistazo a la prensa de estos
días para comprender que
vuestra burbuja de pretendi-
da perfección está comenzan-
do a estallar. La grave situa-
ción en la que se encuentra
el proyecto de La Magdalena
es fiel reflejo de vuestra ges-
tión”.

Marín añadió que el Talón
de Aquiles de los socialistas si-
gue siendo “el bajo nivel de
ejecución del presupuesto”.

Por último, Conrado Ro-
dríguez hizo uso de su turno
de réplica y, en cuanto el pe-
riodo medio de pago, indicó
que “debido a las facturas del
suministro eléctrico hemos
pasado un tiempo bastante
complejo a la hora de cum-
plir. Esa ha sido la causa del
incremento del periodo, pero
paulatinamente están viendo
como se ha ido disminuyen-
do y en julio hemos bajado a
32 días y en agosto ya estamos
en 28. Hemos vuelto a la sen-
da de cumplimiento”.

El Presupuesto Municipal de 2024 se ha ejecutado en algo más de un 30% los seis primeros meses del año. INFORMACIÓN

El Consejo Vecinal en el que se tomó la decisión. INFORMACIÓN

La ejecución del Presupuesto,
al 31,3% en el primer semestre
�El periodo medio de pago a proveedores se situó en 28 días en agosto
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Denuncian a
Prezero por la
mala gestión
de los Puntos
Limpios

INFORMACIÓN SAN FERNANDO

UGT denuncia el “riesgo”
que supone para las personas
trabajadoras y los usuarios, la
señalización de las vías de cir-
culación por donde transitan
materiales, personas y vehí-
culos en el interior de los Pun-
tos Limpios de San Fernan-
do, “que no dejan de ser cen-
tros de trabajo. Las vías de cir-
culación en el interior de es-
tos centros deberían estar co-
rrectamente señalizadas tal y
como se establece tanto en la
normativa laboral como en el
código de circulación”.

Además de dicho riesgo,
UGT ha podido constatar el
“incumplimiento sistemático
de la Ley de Prevención de
Riesgos Laborales” por parte
de la empresa Prezero, con-
cesionaria de la gestión del
Punto Limpio.

La Unión General de Tra-
bajadoras y Trabajadores ad-
vierte además del “almacena-
miento irregular de algunas
sustancias y residuos”, tales
como electrodomésticos, ba-
terías, aceites…, en “lugares
poco adecuados, en algunos
casos a la intemperie, por lo
que la rotura o deterioro de
estos podría provocar la libe-
ración de sustancias o gases
peligrosos y el consiguiente
riesgo de incendio, más aún
cuando las parcelas limítro-
fes están sin desbrozar y con
gran acumulación de hier-
bas”.

Desde UGT se indica que
se están utilizando incluso
para almacenar estos produc-
tos contaminantes, las insta-
laciones de servicio de los pro-
pios trabajadores, tales como
duchas, vestuarios o cuartos
de baño, “incumpliendo una
vez más la normativa laboral”.

Y afirma que “estas depen-
dencias para el personal tam-
poco disponen de aire acon-
dicionado durante el verano
ni de un buen sistema de ca-
lefacción en invierno, sufrien-
do la climatología extrema de
ambas estaciones. La falta de
información y formación de
las personas trabajadoras en
cuanto a los riesgos laborales,
protocolos de incendio, eva-
cuación etc.…, se suma a la
larga lista de anomalías que
han sido trasladadas ya a la
Inspección de Trabajo para
que tome cartas en el asunto
y solvente lo más pronto po-
sible esta situación”.
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Isla de León inicia una campaña
de firmas contra Patricio Poullet 

JOSÉ F. CABEZA SAN FERNANDO

La Federación de Asociacio-
nes de Vecinos Isla de León
ha acordado en su consejo ve-
cinal, celebrado el pasado 26
de septiembre, iniciar una
campaña de recogida de fir-
mas para pedir la dimisión del
Jefe de la Demarcación de
Costas Andalucía Atlántico,
Patricio Poullet.

El motivo que desde el ente
vecinal alegan para llevar a

cabo esta acción es por su “de-
jación de funciones y nulo in-
terés” con respecto al deterio-
ro que vienen padeciendo las
vueltas de afuera de la locali-
dad isleña, especialmente con

las que se “encuentran en
peor estado de regeneración
y abandono”. Dentro de este
grupo se encuentran las sali-
nas de La Carabela, San An-
selmo, Leocadia, Estanquillo
y San Salvador.

Desde Isla de León consi-
dera que todas ellas “son com-
petencia” de la Demarcación
de Costas de Andalucía Atlán-
tico “porque pertenecen y es-
tán dentro del Dominio Pú-

blico Marítimo Terrestre y es-
tán tutelados por la cita De-
marcación”.

Cabe recordar que la inten-
ción de Costas es que toda esa
zona de vueltas de fuera, si no
actúan los propietarios de las
salinas, es que vuelva a su es-
tado original. Ello mantiene

en vilo a los vecinos de todas
las zonas aledañas a ellas, que
están viendo de que manera
año tras año el agua se está co-
miendo cada vez más el terre-
no, al no contar con ese fre-
no que hasta ahora venían
proporcionando las vueltas
de fuera.

Pide su dimisión por la
gestión que está
realizando con las
vueltas de afuera
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URBANISMO INAUGURADO EL PABELLÓN ‘LA SAL’ EN LA PLAZA DEL REY

JOSÉ F. CABEZA SAN FERNANDO

La plaza del Rey acogió la in-
auguración del TAC! Festival
de Arquitectura Urbana con
la apertura del pabellón tem-
poral La Sal, convirtiendo a
la localidad isleña en el cen-
tro nacional del debate y la
reflexión sobre la regenera-
ción del espacio urbano y las
nuevas formas de hacer ciu-
dades más amables y sosteni-
bles.

Así lo indicó la alcaldesa,
Patricia Cavada, durante la
presentación de la tercera edi-
ción del TAC! Festival de Ar-
quitectura Urbana, que orga-
niza el Ministerio de Vivien-
da y Agenda Urbana en cola-
boración con la Fundación
Arquia, el Ayuntamiento de
San Fernando y la Diputación
de Cádiz.

Además de la subdelegada
del Gobierno en Cádiz, Blan-
ca Flores, al acto asistieron la
directora de la Fundación Ar-
quia, Sol Peña; la subdirecto-
ra general de Arquitectura y
Edificación del Ministerio,
Elena Calama; José Rodríguez
y Carlos Montes, arquitectos
autores del diseño del pabe-
llón temporal ganador en San
Fernando, así como represen-
tantes de la Corporación mu-
nicipal y de asociaciones ve-

cinales y de la sociedad civil.
Cavada significó que San

Fernando presentó su candi-
datura como sede del TAC!
desde el convencimiento de
que “estamos inmersos en la
transformación más disrupti-
va y acelerada que ha conoci-
do la sociedad” y, en este con-
texto, “las ciudades se han
convertido en la última déca-
da en el lugar donde respon-
der a los desafíos de nuestro
tiempo”.

Primero en Vigo

Tras su paso por la ciudad de
Vigo, el TAC! se celebra en
San Fernando en el contexto
de la conmemoración del 214
aniversario de las Cortes Ge-
nerales y Extraordinarias de

1810, que este año vincula los
derechos de ciudadanía con-
sagrados en la Constitución
de 1812 con el derecho a la
ciudad del siglo XXI, que
“apuesta por la calidad del es-
pacio urbano entendido
como un todo integral en el
que se habita, se trabaja y se
convive”.

Así, además de ayudar y po-
tenciar a jóvenes arquitectos,
el TAC! ofrece “una oportu-
nidad de reflexionar cómo a
través de la arquitectura y del
urbanismo que lo acompaña,
podemos superar los retos
que tenemos como ciuda-
des”. Como dijo la alcaldesa,
la suma del TAC! y el 24S per-
miten hacer desde San Fer-
nando “un llamamiento a la

acción conjunta para cambiar
las ciudades” uniendo en el
centro del debate los concep-
tos del derecho a la ciudada-
nía y el derecho a la ciudad.

Herramienta clave

Tras su paso por Vigo, prime-
ra de las dos sedes de esta edi-
ción, TAC! ha convertido la
céntrica plaza del Rey y el pa-
bellón temporal La Sal en
punto de encuentro para la
ciudadanía. El Festival de Ar-
quitectura Urbana avanza así
en el objetivo de esta edición:
llevar a lugares centrales de
la ciudad la reflexión en tor-
no a la regeneración del te-
rritorio y lo urbano y su trans-
formación a través de elemen-
tos relacionados con la eco-
nomía tradicional.

Inspirados en el patrimo-
nio histórico y cultural, los
proyectos protagonistas de la
tercera edición de TAC! ha-
cen de la mirada a lo local y
lo vernáculo u otras cuestio-
nes relevantes como el clima
o la economía local su hilo ar-
gumental. De esta manera,
las salinas en el caso de La Sal
(San Fernando) o la tradición
pesquera de las bateas en el
caso del proyecto ¡Qué fae-
na(r)!(Vigo) inspiran la con-
cepción de dos proyectos que
-seleccionados en una convo-
catoria pública que recibió
una cifra récord de 127 pro-
puestas- pretenden ser ejem-
plo de cómo la arquitectura
puede transformar la vida de
las personas.

Tras dos ediciones celebra-
das en las ciudades de Grana-
da, Valencia y San Sebastián,
la edición TAC! 2024 brinda
una mayor atención a la cre-
ación de entornos sostenibles
en el ámbito local, así como
al fomento de iniciativas que
fortalezcan los lazos comuni-
tarios y mejoren la vida diaria
de los ciudadanos. Una apues-
ta por un cambio hacia las
construcciones a pequeña es-
cala, la proximidad y la gene-
ración de entornos domésti-
cos para la comunidad que se
integren en el urbanismo exis-
tente y respondan a los retos
climáticos. 

La inauguración de la pabellón temporal ‘La Sal’ en la céntrica Plaza del Rey. AYUNTAMIENTO

Una infografía. AYUNTAMIENTO

Las ciudades del futuro se
debaten en TAC! de La Isla
�San Fernando se convierte a lo largo del próximo mes en el centro
del debate nacional sobre la regeneración de los espacios urbanos

■ Una exposición en el
Ayuntamiento de San
Fernando también mostrará
una selección de proyectos
destacados presentados al
concurso de ideas de esta
edición 2024. 

UNA MUESTRA CON
VARIOS PROYECTOS

■ La Sal pone el foco en un
material que en los últimos
años ha sido objeto de interés
por su cristalización para su
uso en la construcción,
materia prima en la impresión
3D o alternativa al cemento. 

LA SAL Y SU INTERÉS
PARA LA CONSTRUCCIÓN

Al detalle

La licitación
de veladores
para la Plaza
del Rey, en su
recta final

JOSÉ F. CABEZA SAN FERNANDO

La Mesa de Contratación, reu-
nida el pasado 23 de septiem-
bre, ha propuesto a la empre-
sa catalana Yter Nexus SLpara
que sea la que se encargue de
la ejecución del contrato del
suministro e instalación de
equipamiento para veladores
en la Plaza del Rey. Su pro-
puesta, cuya cuantía econó-
mica asciende a 267.900 eu-
ros, ha obtenido una valora-
ción de 100 puntos.

Cabe recordar que el pre-
supuesto inicial que se iba a
destinar para acometer dicha
actuación -impuestos inclui-
dos- ascendía a 324.000 euros
y el plazo de ejecución de los
trabajos es de cuatro meses.

La actuación principal que
se va a acometer consiste en
instalar en ambos márgenes
de la Plaza del Rey un total de
seis veladores que cubran el
espacio urbano disponible en
vía pública entre las fachadas
de las edificaciones que rode-
an paralelamente la Plaza jun-
to a los locales donde se ubi-
can los establecimientos hos-
teleros que existen actual-
mente y los futuros que se
puedan instalar. 

Además, se complementa-
rá la actuación con 16 som-
brillas de sección cuadrada
de 3,00 x 3,00 metros y 2,20
de altura abierta.

La estructura fija del vela-
dor deberá dejar un espacio
mínimo de 5 metros de an-
chura desde las fachadas de
las calles Isaac Peral y Herma-
nos Laulhé para permitir el
paso de vehículos de emer-
gencia y se colocará entre los
parterres ecológicos dejando
libre el espacio accesible y sin
obstaculizar a los bancos de
estancia.

Al segundo intento

No es la primera vez que el
Gobierno local saca a licita-
ción la instalación de dichos
elementos en el céntrico es-
pacio abierto de la localidad
isleña. Cabe recordar que,
previamente a la puesta en va-
lor de la Plaza del Rey, algo
que se produjo en el año 2023
coincidiendo con la celebra-
ción de los Carnavales, un pri-
mer contrato que quedó des-
ierto tras seis meses de licita-
ción al no cumplir con los re-
quisitos las dos empresas que
habían optado al mismo por
aquel entonces.

El módulo
anexo a San
Romualdo
tendrá una
nueva imagen

INFORMACIÓN SAN FERNANDO

El Ayuntamiento elaborado
un proyecto de reacondicio-
namiento del módulo anexo
que da servicio al Castillo de
San Romualdo, que con el
nuevo diseño será más fun-
cional, estético, cómodo y
acorde a las necesidades.

Este proyecto permitirá
mejorar este equipamiento
ante la imposibilidad de re-
cuperar el antiguo jardín ver-
tical.

Tras estudiar diferentes op-
ciones, finalmente se ha op-
tado por recubrir completa-
mente la estructura con un
material de fácil manteni-
miento similar al acero cor-
ten que presenta el Castillo
de San Romualdo tanto en su
exterior como su interior.El
Gobierno local está ultiman-
do los trámites necesarios
para el inicio de esta actua-
ción.  

JOSÉ F. CABEZA SAN FERNANDO

El Ayuntamiento ha sacado a
licitación el contrato para el
suministro y obras de sustitu-
ción de proyectores de HM
por LED en el Campo Muni-
cipal de Hockey Pablo Negre.
El importe de la misma ascien-
de a 73.000 euros. Cabe re-
cordar que las instalaciones
cuentan con cuatro torretas
con nueve focos cada una de
ellas con una antigüedad de
doce años, lo que ha provo-
cado que en los últimos años
los apagones hayan estado al
orden del día. Con los traba-
jos, cuyo plazo de ejecución
es de 45 días, se va a pasar de
los nueve focos actuales a
quince en cada torreta.

73.000 euros
para los focos
LED en el
‘Pablo Negre’



MUNICIPAL EL AYUNTAMIENTO Y EL OBISPADO FIRMAN EL CONVENIO PARA QUE PASE A SER EQUIPAMIENTO PÚBLICO

INFORMACIÓN SAN FERNANDO

La alcaldesa, Patricia Cavada,
formalizó con el Obispado de
Cádiz y Ceuta la cesión anti-
cipada del uso de la capilla
del antiguo Monasterio de
Clarisas Capuchinas, una vez
se ha tramitado la calificación
de la misma como equipa-
miento público, lo que per-
mitirá al Gobierno local pro-
poner que se convierta en un
espacio cultural y futura sede
del Consejo Local de Her-
mandades y Cofradías de San
Fernando.

La antigua capilla del con-
vento es un bien protegido de
importante valor arquitectó-
nico y también sentimental
para La Isla. Su cesión al Ayun-
tamiento se enmarca en el
convenio de planeamiento
suscrito el pasado mes de fe-
brero con la Diócesis para la
ordenación de nuevos usos
en el antiguo convento.

Tras suscribir el acuerdo
con la ecónoma de la Dióce-
sis, María del Carmen Loba-
to, la alcaldesa destacó el tra-
bajo que el Ayuntamiento vie-

ne desarrollando de la mano
del Obispado para desarro-
llar “una actuación buena
para la ciudad que permitirá,
por un lado, crear espacios li-
bres disponibles para la ciu-
dadanía, construir viviendas
eficientes energéticamente y
constructivamente sosteni-
bles, contemplando también
un equipamiento público
pensado como residencia
para personas mayores en ple-
no centro de la ciudad”.

En este sentido, el Gobier-
no local ha buscado un con-

senso con el promotor y con
el Obispado para que la ac-
tuación urbana planificada
fuera de interés para la ciu-
dad, aportando mayor valor
a los suelos y, además, obte-
niendo para la ciudad una
pieza de valor singular como
es la antigua capilla. Cavada
agradeció a las partes impli-
cadas “su generosidad a la
hora de entender la singula-
ridad del espacio” para la

puesta en marcha de una im-
portante actuación que el
Ayuntamiento presentará en
los próximos días.

Por su parte, Carmen Lo-
bato manifestó que con la fir-
ma del acta de entrega de la
antigua capilla del extinto
convento, la Diócesis de Cá-
diz y Ceuta cumple con los
compromisos adquiridos en
el convenio suscrito con el
Ayuntamiento.  Para la Dió-

cesis, este acto representa “un
paso esencial para la puesta
en valor de este espacio tan
querido por los isleños. Tam-
bién supone avanzar en el
proceso que permitirá, tras
los trámites legales, realizar
un proyecto equilibrado, con
un importante componente
social y respetuoso con el me-
dioambiente, que supondrá
una mejora para los ciudada-
nos de San Fernando”.

Como anunció en su día,
la alcaldesa recordó que el
Gobierno local va a proponer
la cesión de la antigua capilla
al Consejo Local de Herman-
dades y Cofradías, convirtién-
dose en su sede y en un cen-
tro cultural vinculado a las
hermandades y al mundo co-
frade de la ciudad.

Así, el Consejo Local de
Hermandades, una vez que
acuerde en sus órganos la
aceptación de esta propues-
ta, contará con una de las me-
jores sedes que se conocen en
Andalucía, ya que, además de
ser una antigua capilla de
enorme valor arquitectónico
situado en pleno centro de la
ciudad, es un espacio de gran
valor sentimental para las her-
mandades y la ciudadanía.

Formalizada la cesión
de la antigua capilla
de Las Capuchinas
�Se convertirá en un espacio cultural y en la sede
del Consejo Local de Hermandades y Cofradías

La cesión de la antigua capilla ya es oficial. AYUNTAMIENTO

SAN FERNANDO |
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Fray David Alarcón proclamó el XXIV
Pregóna  la Virgen de los  Doloresse
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ACTUALIDAD COFRADE

Fray David Alarcón pregonó a la Virgen, el Hermano Mayor le hizo entrega de una distinción , Mane Cano fue su presentador.  A.M. 

Desde el pasado miérco-
les, la Hermandad de Jesús
Nazareno venía celebrando
los cultos en honor de su ti-
tular, la Virgen de los Dolo-
res. La Función Solemne de
ayer domingo ponía fin a es-
tos oficios religiosos de sep-
tiembre.

Como ya es tradicional y
desde hace veinticuatro
años, el viernes del triduo se
llevaba a cabo el pregón a la
Santísima Virgen. En esta
ocasión la Hermandad ha-

bía designado a Fray David
Alarcón Losa como pregone-
ro. 

Tras finalizar la Eucaristía
y en el altar efímero a los pies
de  Jesús Nazareno se llevaría
a cabo dicho pregón. Tomó
la palabra en primer lugar el
secretario de la hermandad,
Bonifacio Ruiz, que daría lec-
tura al acta de designación,
dando paso a continuación
al presentador del pregone-
ro, Manuel Ángel Cano Vé-
lez, que en su intervención

hizo un recorrido personal
del pregonero, así como la
unión que tienen a través de
la Virgen del Carmen y Jesús
Nazareno. 

Fray David tomaría la pa-
labra para dar un pregón
muy intimista que lo llevó
desde su más tierna infancia
con recuerdos de sus rezos
con su madre a una Virgen
de los Dolores, hasta su lle-
gada hace unos años a La Isla
y cómo conoció a esta her-
mandad y a la Virgen. 

La Virgen de las Mercedes realiza-
ba su procesionar por las calles de San
Fernando un año más, otro 24 de sep-
tiembre, día de su festividad y  ante una
plaza de San José llena de público que
la esperaba. 

La Virgen salía poco después a los
sones de la banda de música de la Her-
mandad de Jesús Nazareno y a los hom-
bros de la cuadrilla de José  de la Cruz
Godoy. Acompañaba a los hermanos
en el cortejo una representación con
bandera de las hermandades de la pa-
rroquia de San Francisco, junto a la
hermandad del Carmen y el presiden-
te del Consejo de Hermandades. 

En su subida por la calle de San José
se arrojaron desde las azoteas unos pe-
queños trozos de papel donde se refle-
jaba la imagen de Virgen con la leyen-
da Redentora de cautivos. El itinera-

rio que siguió a partir de aquí fue Real,
Sánchez Cerquero, Gral. Valdés, Ala-
meda Moreno de Guerra, Real, Parro-
quia de San Francisco, donde como
cada año una representación de la her-
mandad hizo una ofrenda floral y se
rezó ante el  Santísimo para proseguir
por  Almte, Faustino Ruiz, Colegio Na-
val Sacramento, Cecilio Pujazón, Cal-
derón de la Barca, Sánchez Cerquero,
Real, San José, Plaza de San José. 

La calle San José, como cada año, se
llenaba de personas para ver a la Vir-
gen bajar a los sones de la banda mien-
tras una lluvia de pétalos cae desde las
azoteas. 

La imagen de las Mercedes se  reco-
gía con una plaza repleta de público
para verla entrar en la Capilla sobre  las
once de la noche en otra jornada para
el recuerdo. La Virgen de las Mercedes en procesión  A.M

La Virgen de las Mercedes recorrió las
calles isleñas otro 24 de septiembre



La Hermandad del Rocío de
San Fernando había convocado a
sus hermanos en cabildo extraor-
dinario para someter a votación
la restauración del  Bendito Sim-
pecado. Al cabildo asistió Pablo
Gutiérrez, miembro de la empre-
sa CYRTA,  el cual  detalló a los her-
manos presentes  detalladamen-
te la propuesta de intervención a

la que será sometido el  Simpeca-
do, tanto en la restauración de los
bordados como en los elementos
escultóricos. 

Tras las explicaciones del miem-
bro de la empresa de restauración,
tomaría la palabra el hermano Ma-
yor, Moisés Posadas, para exponer
también  lo propio  por parte de
la  Junta de Gobierno. Después se

pasó a la votación, en la que los
hermanos dieron luz verde por
amplia mayoría y  una sola absten-
ción a la restauración del  Bendi-
to Simpecado. Bordado en oro
por  Ildefonso Jiménez en el año
1998 con la titular de la herman-
dad bordada  y custodiada por dos
ángeles, llega la hora de su arre-
glo.
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Diego Salado fue el encargado de impartir esta conferencia HDAD.

Un momento de la celebración del Cabildo en la parróquia de la Bazán HDAD

Diego Salado ofreció su
visión sobre la restauración
de Jesús de la Misericordia,
por Alfonso Berraquero

La Hermandad de Misericordia
comenzaba el  segundo curso del pro-
yecto formativo de esta Hermandad,
enmarcado en el “Aula Daniel Nieto
Vazquez” con una ponencia  sobre el
proceso de restauración a l que se so-
metió la venerada imagen de Jesús
de la Misericordia  en los años noven-
ta, bajo por nombre “El valor de una
restauración; devolver el esplendor
de antaño”.

La charla fue impartida por  Die-
go Salado Marín, ex Hermano Ma-
yor y actualmente miembro de la Co-
ordinadora  de la Unión de Herman-
dades bajo la advocación de la Mise-
ricordia. Diego Salado habló en pri-
mera persona de esta restauración ya
que era la hermano mayor cuando
se tomó esta importante decisión y
vivió de cerca  dicha restauración re-
alizada  por Alfonso Berraquero.

La Hermandad del Rocío aprobó
la restauración de su  Simpecado

ACTUALIDAD COFRADE

R
odríguez Labandón es un nombre
propio en La Isla gracias a su buen
hacer, a su entrega contante en las
cosas de esta bendita ciudad que

nos une como cañaíllas, que es nuestro
lugar en el mundo, aunque se pueda es-
tar a distancia kilométrica de la misma.

Y es así porque lo lleva en la sangre toda
vez que su padre Joaquín Rodríguez Royo,
“el Maño” que se dejó conquistar por esta
tierra y a la que se entregó en cuerpo y
alma hasta el último hálito de vida. Tam-
bién su madre Doña Carmen Labandón
ha enseñado, lo hace a diario, a sus hijos
también nietos y resto de la familia a que-
rer y servir a este rincón llamado San Fer-
nando.

María Teresa Rodríguez Labandón,
Mayte para todos, destila esa clase de se-
ñorío que se va perdiendo en un mundo
tan deshumanizado, falto de valores, don-
de lo virtual quiere imponerse al trato cer-
cano y cálido tan propio de los que basa-
mos nuestras vidas en la senda del huma-
nismo.

Sirvió a La Isla como concejal, después
como activa integrante de la opción polí-

tica que representa toda vez formó parte
de su candidatura en las últimas munici-
pales y aunque no consiguió escaño en el
palacio municipal sito en la ahora tan fría
Plaza del Rey eso no ha conseguido me-
noscabar su vocación de servicio al lugar
donde vive.

Cristiana y cofrade de los de casta toda
vez que su padre también lo fue tanto en
la Hermandad de La Borriquita como en
el consejo de HH.CC donde su buena ges-
tión como presidente se recuerda hoy en
día. Ese nivel de servicio, sacrificio, de huir
del fútil protagonismo es algo que no se
estila en esta época que estamos viviendo
donde todo es imagen.

Mayte ostenta el cargo de secretaria de
la Venerable Hermandad Sacramental y
Cofradía Lasaliana de Cristo Rey en su
Triunfal Entrada en Jerusalén y María San-
tísima de la Estrella con la cual cada Do-
mingo de Ramos queda inaugurada la Se-
mana Santa de La Isla.

Además de eso es una extraordinaria
comunicadora que se adentra en el mun-
do de las Artes, de la música más concre-
tamente, siendo incluso melodiosa voca-

lista hace años. Está tan entroncada a San
Fernando que incluso fue Estrella de
Oriente y formó parte de la directiva de
la Asociación de Reyes Magos desarrollan-
do una sobresaliente labor.

Sí, podríamos decir que María Teresa
Rodríguez Labandón tiene espíritu rena-
centista que ama la Belleza, las Artes, por
su forma de ser, la comprendo muy bien,
es muy activa en la vida social, político y
cultural habiéndose convertido en un bas-
tión de buen hacer, delicadas formas, de
firmes convicciones.

El pasado diecinueve de septiembre se
daba a conocer la designación de Mayte
como presentadora del XVII Cartel “Do-
mingo de Ramos Lasaliano” organizado
por la cuadrilla de hermanos cargadores
de la Hermandad de La Borriquita. Ella
misma lo hacía público en sus redes socia-
les con estas palabras llenas de humildad
y elegancia: “Un gran compromiso para
mí, pero muy agradecida por la confian-
za depositada en mí persona por parte de
los hermanos cargadores. Hoy en día, pre-
sentar un cartel cofrade no es cualquier
cosa y espero estar a la altura de las cir-

cunstancias, teniendo en cuenta el listón
tan alto que pusieron mis antecesores.
Una vez más, muchas gracias, compañe-
ros.”

Este nombramiento ha propiciado que
le dedique mi semanal tribuna de todos
los lunes en San Fernando Información.
Lo quería escribir hace mucho tiempo
pues tengo a Mayte como valorada ami-
ga, también hermana en la Fe, a la que ad-
miro desde siempre. 

Escribiendo el mismo he tenido de nue-
vo la oportunidad de escuchar la entrevis-
ta que le realizara un auténtico maestro
de periodistas, tristemente fallecido, como
es Antonio Atienza el ocho de noviembre
de dos mil catorce bajo el título: “Ser hija
de “El Maño”, marca” y que recomiendo
visionar ya que a pesar de los años trans-
curridos se puede degustar la grandeza
personal y profesional tanto del entrevis-
tador como de la entrevistada. 

Sé de su humildad y por eso me puedo
imaginar lo que sentirá al leer estas pala-
bras, pero es que no todos los días tiene
uno el privilegio de escribir de una dama.

sedvalientes.blogspot.com

Sed valientes

Mayte
JESÚS RODRÍGUEZ ARIAS
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CONVENIO SUBVENCIÓN MUNICIPAL DE 90.000 EUROS

La alcaldesa isleña durante la firma con la gerente de Afanas. AYUNTAMIENTO

SAN FERNANDO |

INFORMACIÓN SAN FERNANDO

La alcaldesa, Patricia Cavada,
ha suscrito un convenio con
Afanas San Fernando por el
que la entidad recibirá una
subvención nominativa de
90.000 euros para financiar
las obras de adecuación del
local adquirido a la empresa
municipal Hemsa para am-
pliar las instalaciones de su
Centro de Atención Infantil
Temprana Ángel de la Guar-
da, con el objetivo de seguir
mejorando en la prestación
del servicio de terapias a ni-
ños y niñas con discapacidad
intelectual. 

La regidora isleña ha for-
malizado con la gerente de la
entidad, Rosa Sánchez, el ci-
tado convenio que, tal y como
se comprometió, una vez que
Afanas ha redactado el pro-

yecto de obras necesario, le
permitirá adecuar el local de
88 metros cuadrados colin-
dante al Centro de Atención
Infantil Temprana que adqui-
rió a la empresa municipal de
suelo el pasado año.

Cabe recordar que el Ayun-
tamiento ha estado trabajan-
do en colaboración con la en-
tidad para hacer posible la ci-
tada compra, destacando que
se trata de una asociación de
utilidad pública cuya labor es
la atención integral a las per-
sonas con discapacidad inte-
lectual.

Reducir listas de espera

Esta ampliación permitirá re-
ducir listas de espera y dar res-
puesta al incremento de la de-
manda y de menores atendi-
dos, lo que conlleva también

un aumento de la plantilla de
profesionales para mejorar la
actividad y dar cobertura a los
niños y niñas que requieren
esta atención especializada.

La alcaldesa ha significado
la apuesta del equipo de go-
bierno por la ciudad de la in-
clusión, lo que no solo impli-
ca mantener y reforzar las
prestaciones para programas
de las entidades existentes,
sino también ayudarlas y apo-
yarlas para que puedan cre-
cer y ofertar nuevos servicios
a la población, contribuyen-
do también al mantenimien-
to y la generación de empleo
en este campo. Además, el
Ayuntamiento presupuesta
anualmente partidas para la
mejora y ampliación de in-
fraestructuras de estas entida-
des

Afanas recibe el dinero para el
Centro de Atención Temprana

7.000 kilos de
caramelos
para la Gran
Cabagalta de
Reyes Magos

INFORMACIÓN SAN FERNANDO

El Ayuntamiento de San Fer-
nando ha sacado a licitación
el contrato para el suministro
de caramelos con motivo de
la celebración de la Cabalga-
ta de los Reyes Magos del pró-
ximo 5 de enero. El presu-
puesto asciende a 23.000 eu-
ros y las empresas interesadas
tienen de plazo hasta el pró-
ximo 10 de octubre.

Al igual que en años ante-
riores, se van a tirar ese mági-
co día un total de 7.000 kilos
desde el punto de vista muni-
cipal, amén de la aportación
que puedan realizar las pro-
pias personas que encarnen
a Sus Majestades los Reyes Ma-
gos, el Heraldo Real o la Es-
trella de Oriente.

De esos 7.000 kilos, habrá
6.500 que serán de carame-
los duros rellenos de fruta sur-
tidos sin gluten. Los carame-
los rellenos de fruta serán de
sabores variados y fabricados
en fecha reciente que garan-
tice la calidad y frescura de los
mismos.

500 sin azúcar

Los otros 500 kilos de carame-
los que se tirarán serán de sa-
bores variados sin azúcar y de
reciente fabricación, tipo cris-
tal con sabores afrutados, sin
lactosa ni gluten y elaborados
con aromas y colorantes na-
turales.

El plazo de ejecución del
contrato se extenderá desde
la entrega del suministro an-
tes del 23 de diciembre de
2024 hasta el día 5 de enero
de 2025. Podrá ser prorroga-
do para 2026.

INFORMACIÓN SAN FERNANDO

El Ayuntamiento ha renova-
do su apoyo al trabajo de in-
tervención social que viene
desarrollando con Cáritas
Diocesana de Cádiz en el mu-
nicipio isleño. La alcaldesa,
Patricia Cavada, y el director
de la entidad social sin ánimo
de lucro, Vicente Pablo Or-
tells, rubricaron el convenio
por el que esta entidad reci-
birá una subvención nomina-
tiva de 55.000 euros destina-
da a financiar el proyecto de
Atención Social a Personas
Sin Hogar de San Fernando.

Esta subvención, que ya el
año pasado se incrementó un
38 por ciento respecto a la que
venía percibiendo anterior-
mente, refleja el firme com-
promiso del equipo de go-
bierno con la mejora de la ca-
lidad de vida de uno de los co-
lectivos más vulnerables.

Cáritas ofrece acompaña-
miento y atención individua-
lizada para las personas sin
hogar que incluye desde in-
formación, orientación y ase-
soramiento al trámite de ges-
tiones burocráticas con el ob-
jetivo de contribuir a dar pa-

sos en su proceso de norma-
lización social. Y todo ello en
permanente coordinación
con el resto de las entidades
que abordan la acción social
con este colectivo.

Con este programa, Cári-
tas atiende tanto a personas
sin hogar que están de paso
en la ciudad como a aquellas
alojadas en el albergue muni-
cipal de personas sin hogar
Federico Ozanam. El incre-
mento de las ayudas munici-
pales ha permitido ampliar
las horas de funcionamiento
del servicio, extendiéndose
también al horario de tarde,
cubriendo así una demanda
trasladada tanto por personas
usuarias como por profesio-
nales.

La alcaldesa ha alabado a
la labor desempeñada por el
Tercer Sector, imprescindible
para seguir avanzando en la
lucha contra la desigualdad y
la exclusión social, destacan-
do el apoyo municipal para
articular cuantas medidas
sean necesarias para seguir
blindando desde las adminis-
traciones públicas el escudo
de derechos sociales.

55.000 euros
para atender a
las personas
sin hogar
� Ayuntamiento y Cáritas firman
un nuevo convenio � El servicio se
ha podido incrementar más horas



DEPORTES
FÚTBOL SEGUNDA FEDERACIÓN (GRUPO IV)

Llega la primera derrota del curso
DE MÁS A MENOSEl golazo de Manel fue insuficiente para el San Fernando, que se desinfló y fue remontado
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Linarejos.

ÁNGEL GALLEGO SAN FERNANDO

El San Fernando CD ya sabe
lo que es perder en Segunda
Federación: una paupérrima
segunda mitad condenó a los
de Antonio Iriondo en el di-
fícil campo de Linarejos, ante
uno de los rivales directos por
el ascenso.

Los azulinos se sentían muy
confiados y entraron con
buen pie en el partido. Yerai
Dávila, Julio Iglesias y Manny
Rodríguez se acercaron a la
portería con aproximaciones
no excesivamente peligrosas,
pero que mostraban que los
visitantes se encontraban có-
modos; y ya se sabe, el que avi-
sa no es traidor... Manel Mar-
tínez, quien está en racha y ya
lleva tres goles en este arran-
que de temporada, fusiló a Er-
nestas con un golazo desde la

esquina del área que se coló
por la escuadra derecha, ade-
lantando a los cañaíllas en el
minuto 20 del partido.

A raíz del gol, el San Fer-
nando dio un paso atrás y el
Linares fue a más. Si no fue-
ra por las grandes interven-
ciones de De la Calzada —
quien fue el mejor jugador
del San Fernando—, los mi-
neros podrían haber encon-
trado el empate antes del des-
canso, gracias a los disparos
de David Alfonso y una para-
da a bocajarro que el guarda-
meta le hizo a Hugo Díaz en
la última jugada del primer
tiempo.

Segunda mitad

El Club Deportivo no compa-
reció en los segundos cuaren-
ta y cinco minutos. Los isle-
ños continuaron con la iner-
cia vista tras encajar el gol, y

poco a poco el Linares les fue
comiendo la tostada: el San
Fernando no consiguió dis-
parar entre los tres palos en
toda la segunda mitad.

Las paradas de De la Cal-
zada siguieron sosteniendo a
los azulinos, que vieron cómo
los cambios locales surtieron
efecto y revolucionaron el

partido. 
Precisamente, fue un juga-

dor de reserva quien igualó
el marcador y anotó uno de
los goles de la jornada. Álex
Escardó, con un disparo in-
apelable desde la frontal del
área, quitó las telarañas de la
escuadra con un golazo en el
minuto 73 —previamente el

Linares llevaba merodeando
el área del San Fernando y ter-
minó concretando su amena-
za—.

No obstante, la puntilla a
la mediocre segunda mitad
llegó con el gol de la remon-
tada del Linares en el minu-
to 85. Tras un desbarajuste de-
fensivo, los visitantes dejaron
que el recién ingresado Raúl
Rojas aprovechara el latifun-
dio que el San Fernando ha-
bía dejado en defensa tras una
pérdida en una zona sensible.
Rojas le puso un gran balón
a Palacín, que definió de ma-
nera impecable y certificó el
triunfo de los azulillos.
Los cañaíllas perdieron la
oportunidad de colocarse
como líderes virtuales y ten-
drán que esperar hasta el do-
mingo para intentar quitarse
el mal sabor de boca ante el
Recreativo Granada.

–LINARES DEPORTIVO–Ernestas, Juanjo
(Isra García, 64’), Rafa, Mauro, Samu
Gomis (Raúl Rojas, 71’), Lado, Rodri, Isra
Cano (Alex Escardó, 64’), Javi Lara (Jesús
Espejo, 89’), David Alfonso y Hugo Díaz
(Palacín, 64’).
–SAN FERNANDO CD–De la Calzada,
Kike Carrasco (David Guerrero, 75’),
Manny Rodríguez, Cortijo, Germán
Sánchez, Macías, Dani García (Juampa
Barros, 75’), Yerai, Julio Iglesias (Gomila,
88’) , Airam Cabrera (Álvaro Arnedo, 58’)
y Manel Martínez.

Arbitro: El encuentro fue dirigido por el
extremeño Víctor Manuel Broncano
Suárez. Amonestó a Germán y a Kike
Carrasco. En el bando local,  Lado y  Lara
vieron la tarjeta amarilla. Bien.

Goles:
0-1 Manel Martínez (m.20) 
1-1 Álex Escardó (m.73) 
2-1 Palacín (m.85) 
Incidencias: Partido de la quinta jornada
del grupo IV de la Segunda Federación
celebrado este domingo en el Estadio de

LINARES DPVO         2

SAN FERNANDO CD 1

Mala imagen del San Fernando CD en Linarejos. INFORMACIÓN
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Al sonido del dinero

“Sabido es que las razones humanas se repiten mucho, y
las sinrazones también”. Ensayo sobre la ceguera, de Jo-
sé Saramago”. Ensayo sobre la ceguera, de José Sarama-
go.

Hay veces, muchas, que deberíamos ser capaces de usar la
sensatez y para ello sería indispensable dejar a un lado nuestras
opiniones, circunstancias personales, ideología, religión, senti-
mientos, filias y fobias o pasiones, abstraernos y poder analizar
las cosas con cierta ética, equidad, coherencia, prudencia, ho-
nestidad y sentido común. Difícil pero el resultado sería no en-
trar en ningún patrón, tener una opinión libre e independiente,
sensata. Esta es la recomendación del día al amable lector que
pasea por este jardín de inicio de otoño.

Nuestra sociedad siempre ha sufrido de doble moral. Siem-
pre. Es un mal endémico que sale de manera instintiva, ni nos
damos cuenta que la estamos usando y mucho menos acepta-
mos reconocerlo cuando alguien nos la achaca. Doble moral era
el tribunal de la Inquisición y el pueblo lo aceptaba como nor-
mal, lógico y necesario para la buena convivencia católica. Do-
ble moral fue la guerra civil, por la que se llevó a un pueblo a la
máxima división, a enfrentarse, a matar a compatriotas, delatar
a vecinos y familiares. Y qué decir de la época franquista, fue el
esplendor de la doble moral, un pueblo que llenaba la plaza de
Oriente aclamando a Franco sin detenerse a pensar en la falta de
libertad, la censura, los exiliados o presos políticos, las conde-
nas a muerte, mientras los domingos las iglesias estaban a rebo-
sar.

Con la democracia nació una Constitución que proclama la
igualdad y no discriminación como un derecho fundamental y
se nos llena la boca recordando esto. Esa misma Constitución
que permite discriminar a la mujer respecto al derecho suceso-
rio de la Corona, prevaleciendo el hijo varón aunque no sea el
primero en nacer, como es el caso de Felipe VI. ¿Qué debe pen-
sar Elena cada vez que la sociedad se une contra la discrimina-
ción de la mujer ante el hombre cuando nadie –nadie- repara en
ella, que ha sido la top one de las mujeres discriminadas porque
lo ha sido por mandato de la propia Constitución? Todo el mun-
do, incluidas las feministas más cafeteras, lo aceptan como nor-
mal.   

También la propia Constitución proclama la igualdad ante la
Ley, pero incluye la inmunidad del Rey y los aforamientos de los
miembros del gobierno y parlamentarios. España se rompía por
la amnistía, no había igualdad ante la Ley, pero los principios

constitucionales pueden establecer que una persona goce de
inmunidad simplemente por haber nacido en una familia con
derecho a ostentar un trono y, con ello, ser el Jefe del Estado. Y
esto lo aceptamos como normal, España no se rompe porque la
Constitución es sagrada. En el caso de Juan Carlos no era él a
quien le pertenecía el derecho sucesorio, era a su padre, pero
en 1969 Franco decidió que fuese su sucesor a la Jefatura del
Estado con el título de Príncipe de España y Juan Carlos fue
proclamado por las Cortes jurando “fidelidad a los principios
del Movimiento Nacional y demás Leyes Fundamentales del
Reino”. Su padre, Don Juan, dejó de hablarle durante seis me-
ses al considerarse traicionado por su hijo. Esta traición tam-
poco fue vista mal por la sociedad española, Franco mandaba
y si no quería que Don Juan fuese Rey, por algo debía ser. Juan
Calos incumplió su juramento nada más morir el dictador.  

“Lo siento mucho, me he equivocado, no volverá a ocurrir”
dijo a todos con voz de arrepentido. Creíamos que lo ocurrido
era que nuestro Rey se había ido a Botsuana a una cacería de
elefantes, siendo una especie protegida y en extinción, con un
coste de 37.000 euros. Un escándalo. Lo que nadie imaginaba
era que se había ido con su amante, a la que le había regalado
65 millones de euros, todo fue saliendo a la luz y, sorprenden-
temente, los medios abandonaron la protección que hasta ese
momento se le había concedido al monarca. También trascen-
dió que tenía amasada una fortuna incalculable y de cantidad
y procedencia desconocida como consecuencia, presuntamen-
te, de comisiones multimillonarias; más tarde vino la investi-
gación de Hacienda y su defraudación fiscal, que saldó con un
pago de 4,4 millones de euros y el rumor a voces de la artista de
circo y del chantaje a su amante Rey pagado, supuestamente,
con fondos reservados, dinero público de todos los españoles
para costear el silencio. Abrimos los ojos al engaño hecho a los
españoles durante décadas, aparentando una familia y un ma-
trimonio perfecto, el ejemplo a seguir. Sofía callaba y participa-
ba como una actriz destacada de este costoso teatro.

Algo se movía en Zarzuela. Presión mediática que llevaba a
su irremediable abdicación y su posterior salida de España -co-
mo todos los reyes Borbones que le precedieron-, cambiando
su residencia A Abu Dabi, donde no tiene que pagar impuestos
y España, su país, no recibe ya ni un euro de su enorme fortu-
na. Comisiones y amantes. Si esta historia fuese de un presi-
dente del gobierno o de una comunidad autónoma o de un al-
calde o de cualquier político al uso, sin duda alguna los espa-
ñoles le habrían crucificado, lapidado, escupido, machacado

y, desde luego, hubiese terminado con sus huesos en la cárcel. Pe-
ro el Rey es el Rey, incluso mantiene título -aunque de emérito-, la
mayor parte de la sociedad le ha perdonado –debe ser el recuerdo
en la retina de tantos mensajes en Navidad, la mayoría de las veces
dando lecciones de moral colectiva…-, no pasa nada, hay que
agradecerle su contribución en la transición. El mejor Rey, dicen
muchos.

Julián Muñoz, tras ser la mano derecha del alcalde de Marbella,
Jesús Gil, consiguió la alcaldía por mayoría absoluta. Unos años
en los que Marbella se convirtió en el centro de la jet set, las cons-
trucciones de urbanizaciones de lujo, el turismo de alto standing
y, con ello, se ganó ser la sede de distintas mafias. Los marbellíes
se sentían orgullosos del cambio de la ciudad, de la fama mundial
y de la casi eliminación del desempleo. Todo explotó con el en-
frentamiento de Julián Muñoz con Gil y Roca porque quiso quedar-
se con toda la tarta y ya se sabe que la avaricia rompe el saco. Fotos
en la prensa rosa de Julián con la tonadillera-dientes, dientes,
“que eso es lo que les cabrea” y, a partir de ahí, un cara a cara tele-
visivo de Muñoz con Gil en el que se les fue la lengua y sacaron sin
pudor la corrupción de uno y otro. La fiscalía actuó de inmediato.
También la televisión dio juego a la esposa despechada, que con-
tó lo de las bolsas de basura repletas de billetes. Se destapó el ca-
so Malaya, una corrupción política de millonarias comisiones a
cambio de convenios con constructores, modificaciones de los
planes de urbanismo, licencias. Un absoluto desfase.

Tras varios procesos judiciales, le condenaron a un total de nue-
ve años y medio de cárcel y 16 de inhabilitación para cargo públi-
co. No le protegía la Constitución con la inmunidad ni el afora-
miento y, mucho menos, le protegía la opinión pública, era un de-
lincuente sin paliativos y un sinvergüenza por abandonar a su es-
posa de la forma que lo hizo, con una amante que no gozaba de
simpatía popular.   No tememos arreglo, somos capaces de santifi-
car o demonizar usando la doble moral de manera irracional, sin
atisbar que en realidad somos dirigidos, manipulados para perdo-
nar o condenar socialmente. Para conseguir la abdicación de Jua-
nito nos sacaron parte de sus secretos mejor guardados. Ahora to-
ca defender la institución monárquica y procede perdonarlo, de-
fenderlo, recordar sus bondades y caemos sin sensatez alguna. Ju-
lián Muñoz fue el cabeza de turco para darnos a entender que la
corrupción política se persigue y erradica, el mensaje es que el po-
lítico corrupto cae, todos tranquilos, la justicia funciona y tam-
bién caemos sin sensatez alguna. 

Es la doble moral colectiva, esa misma que está arraigada en la
sociedad, también en la subjetividad de la justicia. Cuando qué
duda cabe que Juan Carlos y Julián fueron, posiblemente y entre
otras cosas, dos vividores a los que la vida les puso en el momento
y sitio adecuado para golfear sin límites y su condición les llevó a
no tener freno quedándose la pasta y liándose a destajo con todas
aquellas que se les arrimaron al sonido del dinero, tan vividoras,
en general, como ellos. Tan verdad como que la sociedad no les
condena por igual. Ni la Justicia tampoco.
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